teien von 1957 und 1960 leiten, die eine gemeinsame Strategie und Taktik aller kommunistischen und Arbeiterparteien in den Grundfragen der Gegenwart beinhalten. Die Verwirklichung dieser richtigen Linie trug zur weiteren Festigung der Positionen der Gemeinschaft der sozialistischen Länder und der internationalen Arbeiterbewegung sowie zu einem weiteren Wachsen der Überlegenheit der Kräfte des Sozialismus, des Fortschritts und des Friedens über die Kräfte der Reaktion und des Krieges bei.

Beide Parteien betrachten den Kampf um die Erhaltung des Friedens als ihre Hauptaufgabe. Die Erhaltung des Friedens liegt im Interesse einer erfolgreichen Entwicklung der sozialistischen Länder, im Interesse des Kampfes der werktätigen Massen in den kapitalistischen Ländern für Fortschritt und Sozialismus, im Interesse der Völker, die für ihre nationale und soziale Befreiung kämpfen.

Beide Parteien stellen mit Bedauern fest, daß die Führer der Kommunistischen Partei Chinas von einer Reihe grundsätzlicher Positionen der in den erwähnten Erklärungen festgelegten gemeinsamen Plattform des Kampfes um Sozialismus und Frieden abgewichen sind und daß sie eine öffentliche und in ihren Formen unzulässige Polemik und eine Tätigkeit begonnen haben, die die Einheit des sozialistischen Lagers und der internationalen revolutionären Arbeiterbewegung untergraben. Beide Parteien wenden sich gegen diese dem Leninismus widersprechende Politik der Führer der Kommunistischen Partei Chinas und ihre Angriffe gegen die Kommunistische Partei der Sowjetunion und deren Führung.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Polnische Vereinigte Arbeiterpartei sprechen die Hoffnung aus, daß die Führer der Kommunistischen Partei Chinas die Verantwortung, die sie als Führer des großen chinesischen Volkes und eines großen sozialistischen Staates tragen, erkennen, auf den Weg der Einheit zurückkehren und ihre Anstrengungen dem Kampf um die Lösung jener Aufgaben widmen, die unserem Lager und unserer Bewegung vom Marxismus-Leninismus in der gegenwärtigen Epoche historischer Entscheidungen gestellt werden.

Gemeinsam mit der Kommunistischen Partei der Sowjetunion und den anderen Bruderparteien werden die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Polnische Vereinigte Arbeiterpartei weiterhin konsequent für die Festigung der auf den Prinzipien des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus beruhenden Einheit der internationalen kommunistischen Bewegung und des sozialistischen Weltsystems kämpfen.

Beide Parteien stellen mit Befriedigung fest, daß sich ihre gegenseitigen Be-